
ATA DA 
V ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

 DA ASSOCIACÃO BRASILEIRA DE PLANETÁRIOS

Em 25 de outubro de 2001, às dezesseis horas e quarenta e cinco minutos. iniciou a  V Assembléia
Geral  Ordinária  da  Associação  Brasileira  de  Planetários  (ABP,),  no  auditório  do  Hotel  Castelmar,  em
Florianópolis — SC. Foi dirigida pelo Diretor presidente da ABP, Órmis Durval Rossi e secretariada por Edna
Maria Estevens da Silva, Diretora de Patrimônio e Finanças da ABP. Passando ao expediente, a Diretora de
Patrimônio e finanças leu a Ala da IV Assembléia Geral Ordinária da ABP realizada na sala de reuniões do
Observatório Astronômico da Serra da Piedade. em Caeté, Minas Gerais. Colocada em votação a mesma foi
aprovada. Em seguida foram feitos agradecimentos a equipe organizadora do VI  Encontro Brasileiro de
Planetários  e de Ensino de Astronomia,  aos patrocinadores do  evento:  as empresas  Zeiss  e  Evans &
Sutherland; e ao Diretor Técnico Científico da ABP, Fernando Pires Vieira, pelo material didático distribuído
aos planetários. Lida e aprovada a ordem do dia, o Sr.Presidente da ABP passa a palavra à Diretora de
Patrimônio e Finanças para a prestação de. contas. A mesma comunicou que o valor do saldo bancário era
de 2.575 reais e que não houve gastos durante o ano de 2001, até aquela data,.  Retornando ao senhor
Presidente da ABP, o mesmo comunicou que a Diretoria resolveu não cobrar a anuidade referente a 2001 e
que,  antes  da  próxima  Assembléia,  seria  encaminhado  aos  sócios  um  bloqueto  bancário  referente  á
anuidade  de  2002.  Mencionou  que  haveria  a  necessidade  de  alteração  no  Estatuto  da  ABP  mas
que.estatutariamente teria que ser realizada uma assembléia específica para tal fim e que assim seja feito.
Referente a isso. o Sr. Gilson Nunes sugere que sejam enviadas as alterações propostas aos membros com
antecedência para avaliação. Em seguida passou-se a discutir o local do próximo encontro. O Diretor do
Planetário de Fortaleza, o Senhor Demerval,  colocou seu Planetário à disposição para sediar  o evento,
argumentando que teria o apoio total e irrestrito da Secretaria da Cultura para realização do mesmo. Em
virtude disso, o Diretor do Planetário de João Pessoa, que já havia se oferecido no ano anterior para a
realização do evento, achou a proposta interessante e cedeu para que fosse realizado em Fortaleza em
2002. Assim foi definido, mediante votação, que o VII Encontro Brasileiro de Planetários e de Ensino de
Astronomia seria sediado pelo Planetário de Fortaleza. Sobre a comissão organizadora dos encontros. O
Senhor presidente lembrou que foi definido na reunião anterior que seria formada por três membros: um da
ABP, um do local que estiver sediando e um da SBEA. Sobre a data de realização, a diretoria da ABP
pronunciou-se favorável à data escolhida pela comissão organizadora do local onde será realizado o evento.
Em assuntos gerais foram levantadas as seguintes questões: Eleições – O Presidente da ABP lembrou que
haverá eleição para diretoria da ABP no próximo ano e convoca os interessados a formarem chapas. O
presidente  da ABP comunica que a mesma pretende montar  um projeto  de renovação dos planetários
brasileiros para apresentar à Fundação VITAE. Sendo assim, o Sr. Francisco Mariano da Rocha (Diretor do
Planetário  de  Santa  Maria)  propôs  que  fosse  firmada  uma  comissão  para  elaborar  o  referido  projeto.
Colocada em votação, a mesma ficou assim constituída: Francisco Mariano da Rocha, Cláudio Martins do
Planetário de Goiânia e Romildo Póvoa Faria do Planetário de Campinas, com a consultoria do Sr, Luiz
Sampaio Zachi representante da Zeiss. Ficando a competência de organizar o projeto com a supervisão da
diretoria da ABP O Sr Walmir T. Cardoso propôs que a partir de 2002 o encontro tenha na programação um
curso de capacitação para planetaristas. O Sr. Fernando Pires Vieira comunicou que seria alterada a home
page da ABP e que os membros seriam informados e aproveitou para solicitar colaborações. O Sr. Cláudio
Bevilácqua  solicitou  que  para  os  próximos  encontros  sejam  enviados  os  resumos  das  palestras  para
confecção de anais dos eventos. O Sr. Cláudio Martins sugeriu que as palestras dos próximos encontros
sejam gravadas. O Sr. Paulo Henrique Sobreira colocou à disposição dos planetários o espaço do Boletim
da Sociedade Brasileira para o Ensino de Astronomia para publicação de artigos. Finalizando a Assembléia,
o Presidente da Associação Brasileira de Planetários agradeceu a presença de todos e ao Planetário da
Universidade Federal de Santa Catarina por organizar o VI Encontro Brasileiro de Planetários e VI Encontro
Brasileiro de Ensino de Astronomia. Após o encerramento, foi lavrada a presente Ata, assinada por mim,
Edna Maria Estevens da Silva, como secretária, e pelo Presidente da ABP Órmis Durval Rossi.

Florianópolis, 25 de outubro de 2001.

Edna Maria Estevens da Silva Órmis Durval Rossi
Secretária Diretor-Presidente 


